

## SUSCRIPCION

Elche, un mes . . . . .	0'50
Resto de España, trimestre,	2'00
Extranjero, un año, . . . . .	10'00
NÚMERO SUELTO, DIEZ CÉNTIMOS	

# ELCHE

SEMENARIO REPUBLICANO RADICAL SOCIALISTA

Año V :- Núm. 181

Redacción y Administración: Sagasta, 13, pral.

19 de Abril de 1931

## La gloriosa jornada del 14 de Abril

### Con delirante entusiasmo y completo orden fué proclamada la República Española

Dos fechas históricas; igualmente gloriosas, admirables y alentadoras: 12 y 14 de abril. Como españoles, como illicitanos y como hombres de ideas, debemos grabar en el corazón y en la conciencia estas grandiosas jornadas de ciudadanía, que tan asombroso ejemplo han dado al mundo. La España de pandereta; la España inculta, hosca y fanática de la insidiosa leyenda internacional, ha sabido dar una lección de civismo, de disciplina y de capacitación ciudadana, a todo el orbe civilizado. La España del *barullo*; la España *escandalosa, revolucionaria y caótica*, que ardía en santa rebeldía ante la vergüenza y el ludibrio de un régimen envilecido, ha demostrado a la grey canallesca que sostenía el tinglado de la farsa monárquica, que el pueblo español, dignificado por el dolor, aleccionado por la experiencia y cultivado en la desventura, es un pueblo apto y capaz para gobernarse por sí mismo y regirse por normas de pura estirpe democrática. Los siervos y lacayos que para medrar se sirvieron del halago y que para defender a sus amos y despenseros no títubearon en emplear las viles armas de la calumnia y de la injuria, augurando la anarquía y el desorden si triunfaban las ideas redentoras y aplaudiendo a los que perseguían, atropellaban y barrían con la metralla al pueblo leal e indefenso, merecen más que castigo, desprecio, más que sanción material, vacío y apartamiento social para que a solas con su conciencia sufran la tortura de su villana conducta.

El pueblo de Elche—como España entera—debe estar orgulloso y satisfecho de su ejem-

plar comportamiento. El 12 de abril, acertó a defender celosamente sus derechos, imponiendo en las urnas su libérrima voluntad y haciendo triunfar su más caro anhelo: la República. El 14 de abril, supo velar por su propia estimación, celebrando con desbordante entusiasmo y fervoroso júbilo la solemne proclamación de la segunda República española, sin mancillar ni empañar su bien cimentada fama de pueblo hidalgo y generoso. ¿Qué otra cosa podía hacer este pueblo gallardo y noble, sino perdonar a los caídos? ¡Amnistía! Amnistía para todos. Para los que delinquieron por necesidad imperiosa de su estómago, piedad y conmiseración. Para los que se extralimitaron en su servidumbre y se ensañaron con el pueblo, responsabilidad de gestión si hubiere lugar a ello y en todo caso, olvido y alejamiento de toda actuación pública y social.

La República naciente, necesita de nuestra asistencia y colaboración. Hay que consolidarla. Hay que edificar el nuevo régimen, sobre bases sólidas, permanentes e invulnerables. Austeridad, aptitud, dignidad y decencia. se debe exigir de una manera inexorable a los representantes del poder y de la autoridad y a los gestores de la administración. Trabajo constante, franca colaboración, orden, serenidad y disciplina, son indispensables por parte del pueblo, para llevar a término feliz esta obra de regeneración patria y de consolidación republicana, que con tanto entusiasmo y fé hemos emprendido. En estas horas de gran responsabilidad, en estos instantes de sacrificios y de deberes, aten-

tará contra el supremo interés de la Patria, y faltará a sus más elementales obligaciones ciudadanas, quien directa o indirectamente conspire contra la República; quien intente sobrepasar sus mezquinos intereses al alto interés colectivo; quien se rebele o desacate las órdenes de las autoridades constituidas; quien por impaciencias imperdonables prejuzgue o censure sin causa justificada la gestión de los municipios y del gobierno republicano. No es obra de horas, ni de días, ni siquiera de meses, la total renovación y estructuración de los organismos administrativos e instituciones políticas que armónicamente integran un moderno Estado. Hay que conceder un amplio crédito de confianza a los hombres que en representación de la voluntad popular están construyendo el nuevo orden.

Colaboración asidua; ayuda desinteresada; depuración estricta y atención vigilante, es el deber imperativo que la ciudadanía demanda. Persuadidos y conscientes de ello, nosotros, como illicitanos y como periodistas, al saludar cordialmente al nuevo Ayuntamiento Republicano; que por haber sido elegido por el pueblo es su legítimo representante, prometemos ayudarle con entusiasmo en la obra emprendida, con la seguridad de que no ha de faltarle nuestro aplauso en los aciertos, ni nuestra censura en los errores.

El Ayuntamiento Republicano de Elche, tiene sobre sí una gran responsabilidad. Su deber es hacer mucho y hacerlo bien. Para cumplir con este deber, estamos y estaremos siempre a su lado, como lo está y estará igualmente todo el pueblo illicitano.

### El primer Bando del Ayuntamiento Republicano

Pascual Román Antón, Alcalde Presidente del Ayuntamiento Republicano de esta Ciudad. — Hogo saber:

Que proclamada la República en España y elegido Alcalde Presidente del Ayuntamiento que nuestra civilidad y soberanía designó el pasado domingo, me es grato en nombre del Gobierno de la República, en el del Ayuntamiento y en el mío propio felicitaros por la alta prueba de ciudadanía que disteis con ocasión de los gloriosos momentos que últimamente hemos vivido en España.

Todos los pueblos de la Nación se han conducido en estos históricos días con la ateza de pensamientos y miras que proporcionan las conciencias honradamente democráticas; Elche, que no ha cedido a nadie en entusiasmo y exposición por la causa republicana, en esta ocasión se ha superado a sí mismo; consciente de su responsabilidad ante el mundo, ha escrito una de las páginas más hermosas de la Historia local, conquistando la plena soberanía por normas y cauces jurídicos, serena y virilmente, exaltando las racionales virtudes illicitanas. Por todo esto, el ser vuestro Alcalde me llena de legítimo orgullo, y en nombre de la República, de los martires y compañeros que por Ella sufrieron persecución, os pido que persistais en vuestra norma ciudadana de conducta, que presta un gigantesco servicio al régimen naciente, a España y a nuestra causa, evitando que los sacrificios de todos puedan resultar estériles.

El Ayuntamiento ha quedado constituido en la siguiente forma:

Alcalde Presidente, Pascual Román Antón; Tenientes de Alcalde: 1.º, Manuel Lucerga Sánchez; 2.º, Juan Hernández Rizo; 3.º, Juan Brufal Miralles; 4.º, Manuel Rodríguez Martínez; 5.º, Joaquín Salvador Rabaza; 6.º, Manuel Serrano Orts; 7.º, Antonio Agulló Soler; Regidores Sindicos: 1.º, Rafael Erades Coquilat; 2.º, Francisco García Alberola; Regidores: Manuel Coves Pomares, Pedro Maciá Antón, Juan Pérez Soto, José Gómez Brufal, Jerónimo Soler Ruiz, Manuel Serrano Tremiño, José Fluxá Pomares, Juan Sansano Ibarra, Tomás García Ruiz, Antonio Ripoll Javaloyes, Antonio Rodríguez Giménez, Carlos Brotóns Torres, Antonio Serrano Ruiz, Serafin Esclapez Blasco, José Serrano Campello, José Guillo Boix, Vicente Maciá Antón, Juan Bautista Juan Vera.

En nombre de todos, y desde esta Casa que al pueblo pertenece y que siempre estará abierta para las peticiones ciudadanas, os reitera la felicitación y os saluda, para España y por la República, vuestro Alcalde, P. Román.—17 Abril 1931.

## Vientos de Libertad

Tras una larga etapa borrascosa, empieza a soplar en España un viento regenerador, un viento que nos aporta los deliciosos perfumes de una libertad tan deseada como benéfica para la nación. Dijérase, que el pueblo se siente animado por este céfiro acariciador, que con tanta insistencia sacude todos sus nervios que estuvieron sin acción por mucho tiempo, o por mejor decir oprimidos por una voluntad ajena al pueblo mismo, aunque quiso hacerse representar por él. Desdichados los que no conocen otras armas para su defensa que las de la fuerza. Desdichados también, los que se creen con fuerzas suficientes para acallar a un pueblo falto de justicia, sometido a la más absurda de las tiranías, atropellado por los dictadores de un régimen abyecto que mancilló sin el menor escrúpulo los más elementales principios de todo mantenedor del orden público.

Por encima de todas las arbitrariedades, por más que se haya hecho para afianzarse en un pedestal que de ningún modo les pertenecía, por mucho que se haya querido ocultar la verdad de los hechos ante las demás naciones, es lo innegable, que el pueblo ha salido triunfante de su lucha política, con unos medios tan opuestos a nuestros dictadores, que parece inverosímil a simple vista que en España haya sido proclamada la República por medio de unas elecciones.

Ejemplo magnífico y digno de ser esculpido con letra de oro en la historia de nuestra nación, porque ello significa de la manera más evidente, que España ha sabido colocarse en el primer puesto mundial, enseñando al Mundo la forma de hacer una revolución sin sangre, sin luchas, sin violencias de ningún género, pero sí con mucha voluntad, con mucha perseverancia, con muchos sacrificios y a costa de muchas lágrimas ante las humillaciones que recibiera por parte de los tiranos que estuvieron gobernándola por muchos siglos; lágrimas y humillaciones que sirvieron para alentarla a perpetuar en su labor regeneradora, que hoy se ve coronada por el mayor de los triunfos, para gloria de los que tenemos el inefable goce de haber asistido a los acontecimientos del advenimiento de la República.

Lo que ahora nos interesa a todos los españoles, es velar por la prosperidad de nuestro país, cuidándolo con el mayor esmero, expurgando con mano dura todas las malas hierbas que intenten crecer a la sombra de esta revolución, porque no debemos dudar ni un solo momento, que

los que se fueron dejaron entre nosotros muchas semillas que serían para nosotros muy perjudiciales si no las arrancáramos de cuajo, es por lo mismo que hay que tener en cuenta exacta todos los movimientos de quienes nos mancillaron, porque quienes hicieron esto una vez, lo harían ahora seguramente si tuvieran fuerzas para ello. Nuestra República, hija del pueblo español, debe ser atendida en todo momento, ya que de nuestro cuidado depende su salvación, su desarrollo y su madurez. Procuremos velar por nuestra República, castigando a todos aquellos que intenten oponerse a su avance, ya que con ello hacemos un verdadero servicio a la Patria.

El terrible Aquilón que azotaba nuestros miembros, ha desaparecido del horizonte para dar lugar a este céfiro acariciador, embalsamado con perfumes tan deliciosos como la Libertad, el amor de la Patria y el amor a los Hombres.

TOMAS ALDEGUER LLORET

*Alfonso de Borbón, el tirano y opresor de España durante 29 años, ha sido hasta los últimos momentos de su vergonzoso reinado, un digno nieto y sucesor del felón Fernando VII. Abandonó el trono y salió de Madrid, no por su propia voluntad y en acatamiento a la soberanía del pueblo—como hipócritamente dice en su manifiesto y falsamente proclaman los lacayos de «A B C», «El Debate», «La Nación» y demás compinches,—sino a la fuerza y por miedo a perder la vida, ante la actitud del ejército y de la guardia civil, que se negaron rotundamente a servir sus planes de una nueva Dictadura, que el mal bicho de Cierva se prestaba a urdir. Y la prueba de ello y de que hasta el último instante no perdió la esperanza, fué la pregunta que le hizo a Magaz al llegar a Cartagena: ¿Han declarado el estado de guerra?*

# ESPAÑA

S. A.

Compañía Nacional de Seguros

Agente para la provincia de Alicante

Rafael Fenoll Follana

Canalejas, 61

ELCHE

## Mi cuartilla

El ideal de cien generaciones, por el que lucharon legión de hombres cumbres y sucumbieron infinitos mártires, es un hecho. La República ha sido implantada en España. Al saludarla con el fervor de las almas sinceras, y con la satisfacción de ver realizado el más caro de nuestros anhelos, cúmplenos ofrendarle nuestro concurso y adhesión más entusiastas. Insignificantes, pero sinceros y fervientes.

Deseemos y contribuyamos todos a que en todo momento nos asista a los españoles el fervor con que hemos acogido la realización de tan caro ideal. Austeridad y sacrificio en los dirigentes. Acatamiento sincero y disciplina permanente en los dirigidos. Que todos y cada uno de los ciudadanos seamos diligentes y decididos conservadores de esta conseguida realidad histórica, por la que tanto lucharon y sufrieron nuestros caros antepasados.

¡Viva la República!

P. PASTOR MACIA

## A la memoria de Galán y García Hernández

Por iniciativa de un grupo de jóvenes republicanos, ha sido abierta una suscripción de carácter eminentemente popular, para erigir en Elche un monumento que perpetue la memoria de los capitanes Galán y García Hernández, mártires gloriosos de la Libertad y de la segunda República Española.

La cuota máxima es de una peseta; recibiendo los donativos en el Círculo Republicano y en todas las Sociedades artísticas y recreativas de la ciudad y del campo.

## Tema de posesión del Ayuntamiento Republicano

Desde mucho antes de empezar la sesión, el pasado jueves se hallaba el salón destinado al público completamente ocupado, hasta el extremo de que no cabía ni una persona más.

Ocupa la presidencia Manuel Rodríguez Martínez, concejal que obtuvo mayor número de votos en las elecciones del día 12, declarándose abierta la sesión tras unas breves palabras de saludo del presidente que son entusiastamente aplaudidas.

El concejal monárquico D. José Fluxá Pomares hace uso de la palabra para manifestar que cree hallarse

en situación de incompatibilidad para el cargo de concejal por cuanto es letrado asesor de una entidad que tiene entablado pleito con el Ayuntamiento. Previa la intervención del concejal Hernández y de la Presidencia, y asesoramiento del Secretario, se acuerda que no determinando la ley Electoral vigente la incompatibilidad a que se refiere el Sr. Fluxá, éste puede tomar posesión, constituyéndose inmediatamente el Ayuntamiento.

D. Antonio Ripoll Javaloyes pide la palabra para manifestar en nombre de los Sres. D. Antonio Rodríguez Giménez, D. Juan Sansano Ibarra, D. Juan Pérez Soto y en el suyo propio, que disuelto el partido liberal conservador monárquico por su jefe local, esta minoría ha recabado su libertad de acción para definir su actual situación política, declarándose independientes para laborar con rectitud por el engrandecimiento de Elche.

Seguidamente se procede a la designación de Alcalde-Presidente, siendo elegido por unanimidad el concejal socialista Pascual Román Antón, que es ovacionadísimo al ocupar la Presidencia.

Pascual Román agradece su nombramiento, para cuyo cargo, con su característica modestia, dice que le faltan aptitudes y solicita la cooperación de todos para poder llevar a cabo la abrumadora labor administrativa que va a emprender el nuevo régimen.

A continuación se procede a la votación para los cargos de Tenientes de Alcalde y regidores síndicos.

Manuel Lucerga, en nombre de la minoría radical-socialista, dice que caído el oprobioso régimen monárquico e implantada la República, cambian radicalmente los procedimientos a seguir en la administración de los pueblos, prometiendo laborar con justicia y equidad desde el sitio que ocupa su partido por el bien de Elche y de España.

En representación de la minoría socialista hace uso de la palabra Juan Hernández, quien define la posición de su partido en los actuales momentos y sin que ello sea obstáculo para sus convicciones estima que deben apoyar al Partido Republicano y consolidar el régimen instaurado, porque la República da más libertades que la monarquía y ello significa un avance para el socialismo.

En nombre de los campesinos habla el concejal Tomás García, quien dice que está en ese lugar porque los labradores necesitan intervenir en la vida pública para conseguir mejoras para esa sufrida clase, debiendo elevarse su nivel cultural.

El Alcalde dirige nuevamente la palabra esbozando el programa a desarrollar, exhortando a todos—se dirige a los empleados municipales— a cumplir con su deber y prometiendo dedicar su atención a la cultura, al embellecimiento y al saneamiento de la ciudad.

Todos los oradores son francamente ovacionadísimo, poniéndose de manifiesto la fé y el entusiasmo y la penetración entre el pueblo y sus actuales representantes.

Seguidamente y a propuesta del concejal Antonio Serrano Ruiz se acuerda celebrar sesión ordinaria todos los miércoles a las seis y media de la tarde en punto, a fin de que pueda haber la mayor concurrencia de auditorio, a la salida de las fábricas, levantándose la sesión acto continuo.

Cuando el Ayuntamiento descendió a la lonja de la Plaza Mayor fué muy aplaudido por los nutridos grupos que allí esperaban, y a presencia de todos y con toda solemnidad y emoción, el pregonero dió lectura al Bando proclamando oficialmente la República en esta ciudad, dando fin el brillantísimo acto llevado a cabo el pasado jueves, que escribe una de las más hermosas páginas en la historia de nuestro pueblo.

## Pantalla

¡Por fin!

¡Qué barbaridad! ¡Esto es insoponible! Desde el Domingo de Gloria Republicano que no hemos parado cumpliendo los augurios de los ayer cacareantes y hoy cadavéricos lacayos de Borbón. Hemos deshecho hogares, levantado adoquines—los de ja calle nada más, porque los otros no los levanta ya ni Dios—asaltado bancos, profanado iglesias, apropiado de bienes ajenos y ¡ay! desde la ex-princesa aliva a la que pesca en ruín barca, ha recorrido nuestro amor toda la escala social, Te explicarás ahora, ciudadano lector, este gran cansancio nuestro, este abatimiento. La cosa no es para menos.

Pero estamos, apesar de todo, satisfechísimos porque ha llegado el momento de nuestra venganza, de resarcirnos. ¡Había tantos bancos repletos, tantas iglesias con espléndidos botines y tantas mujeres bonitas inasequibles hasta ahora para nosotros!

Además hemos realizado el símbolo de nuestra bandera:

El rojo, la sangre que hemos hecho derramar.

El amarillo, el oro, incluso el ruso, de que nos hemos apoderado.

Y el morado, los cardenales—¡an-

## Las organizaciones socialistas y la Federación Local de Sociedades Obreras, al Pueblo

Reunidos los Comités de la Juventud y Agrupación Socialista conjuntamente con el plene de la Federación Local de Sociedades Obreras, para examinar la situación política creada por los últimos acontecimientos, en la que se dibuja con destacado relieve una nueva aurora de Libertad para España, acuerdan:

«Declarar solemnemente su más fervorosa adhesión a la República, prometiendo, que, si para su defensa y consolidación fuere preciso recurrir a procedimientos extremos, no regatearían ningún esfuerzo, ya que para su implantación fueron las primeras en poner toda su potencialidad al servicio de la causa republicana.

A tal fin los organismos que suscriben, recaban de sus afiliados la máxima disciplina, permaneciendo todos y cada uno de ellos, dispuesto en todo momento a acatar las órdenes de sus respectivos Comités sin atender en ningún caso a requeri-

gelitos!—que hemos producido a puñetazos y estacazos idénticos estos por su brutalidad a los que el general Berengario y su secuaz el desalmado Mola ordenaban...

¡Toma nota de nuestras acciones para tus elucubraciones épicas, Mussolinísticas, Albiñanejilla! ¡Una mentira más, qué importa al mundo!

XIRO

## Orden y serenidad

Ya no pesará sobre la vida nacional el oprobioso absolutismo del último Borbón.

Las medidas reaccionarias adoptadas en Francia por Luis XVIII después de la caída del Imperio napoleónico sirvieron para hacer a los Borbones más y más impopulares. Un condestable de Borbón, nacido en el año 1490, traicionó villanamente a su patria volviendo armas contra ella en la batalla de Marignan y venciéndola en Rebecco.

El reinado de Alfonso XIII no da más gloria a la dinastía de sus antepasados con el absolutismo con que gobernó a España, culminado por ocho años de dictadura, denigrantes y vejatorios.

En el momento en que trazo estas líneas toda España vibra de entusiasmo y fervor por el triunfo de la causa republicana.

La transición de un régimen a otro

que no dimanan oficialmente de dichos organismos directivos.

Nuestros federados no deben mezclarse en tumultos y desórdenes que pongan en peligro la vida de la República, ya que su labor constructiva ha de favorecer inmensamente a la clase trabajadora.

No obstante este decidido apoyo, las organizaciones que suscriben consideran llegado el momento de declarar una vez más, que la República no puede ser el fin de las aspiraciones de la clase trabajadora, sino un medio eficaz por el cual ha de conquistarse la implantación del Socialismo.

Elche 16 Abril 1931.

Por la Juventud Socialista, Ramón Pastor, Secretario; José Piñol, Presidente; por la Agrupación Socialista, Ramón Mora, secretario; Pascual Román, presidente; por la Federación Local de Sociedades Obreras, Manuel Rodríguez, secretario general; Antonio Serrano, presidente.

se ha efectuado con el más perfecto orden y sin la menor violencia. Ha superado indiscutiblemente a todo cuanto preconizaron por medio de la palabra y del escrito los ilustres batalladores del ideal. España, haciendo honor una vez más a su brillante historia, ha asombrado al mundo con un ejemplo de civismo sin precedentes.

Libre de toda vergonzosa tutela, España emprende la gloriosa ruta de su regeneración decidida a colocarse en el lugar que le corresponde en el concierto mundial.

En estos históricos momentos la patria necesita de la colaboración de todos.

Que todos aporten su granito de arena a la magna obra de reconstrucción del país.

Sin distinción de matices y sin partidismos de ninguna clase, ayudemos todos con nuestro esfuerzo a la renovación del Estado español, que al humanizarse con el cambio experimentado dejará de ser una carga para el pueblo.

Los difíciles momentos por que estamos atravesando nos obligan a tener la máxima prudencia y serenidad. La consolidación de la República necesita de la estrecha unión de todos. No sintamos impaciencias ni desmayos. La magna obra se emprende y llegará hasta donde deba llegar.

Por lo pronto que cada cual ocupe su lugar y no olvide que la reacción nos está espiando.

El deber de todo buen ciudadano en estos críticos instantes es convertirse en un fiel defensor del orden. La República necesita consolidarse y la estabilización de un régimen de libertad, justicia e igualdad ha de traer la paz social a nuestra querida patria.

Que la juventud de las izquierdas, sin tener en cuenta partidos ni tendencias, organicen agrupaciones de defensa republicana, limitando su actuación, si se quiere, al período constituyente y ojo alerta!

MANUEL TREMIÑO

## Asociación de Cultura Musical

La próxima reunión de esta entidad tendrá lugar el viernes 24 de los corrientes en el teatro Coliseum con el concurso de la notabilísima pianista Angélica Morales.

Esta admirable pianista nació en enero de 1911 en la Ciudad de Méjico, donde realizó sus primeros estudios musicales. Dotada de unas maravillosas cualidades para la música, tuvo ocasión de hacerse oír a los nueve años de edad por el famoso pianista Joseph Llievinne, quien quedó tan profundamente impresionado por el talento musical de Angélica Morales que solicitó y obtuvo del Gobierno Mejicano una pensión que permitiera a la joven artista continuar sus estudios en Europa. Trasladada a Berlín con el apoyo de su Gobierno, Angélica Morales prosiguió su carrera en la «Staate Hoeh Schule Fur Musik» de Berlín, estudios que amplió y perfeccionó más tarde con los maestros Philipp y Sauer, los cuales le auguraron un brillante porvenir en su carrera artística.

A los trece años celebró su primer concierto en Berlín, con tal éxito que fué inmediatamente solicitada para actuar como solista con las Orquestas Filarmónicas de Berlín y Dresden, donde confirmó plenamente su primer triunfo.

Posteriormente ha celebrado varias tournées de conciertos por Europa y América, y numerosos recitales en Berlín, París, La Haya, Londres, New York y Méjico en cuya última ciudad ofreció una serie de doce recitales con programas distintos.

Los más autorizados críticos y musicólogos de Europa y América, han reconocido a Angélica Morales por sus extraordinarias cualidades musicales, como una de las más calificadas pianistas de la actual generación.

## “Al servicio de la República”

Entre significados elementos del periodismo local, todos ellos de izquierdas, ha surgido la idea de lanzar a la publicidad brevemente, un periódico de marcadas tendencias socialistas, con el título que enebaza estas líneas.

Como la naciente República necesita del esfuerzo de todos para su progresivo desarrollo y consolidación, han creído los que van a poner todas sus actividades «Al servicio de la República», que desde la prensa, y desde luego separados de todo contacto oficial, y despojados también de todo partidismo encuadrado, se le pueden prestar grandes servicios.

Imprenta Agulló.—Elche

ELCHE

**LA DENTICION DE LOS NIÑOS**

Se felicita grandemente administrándoles La Denticina Moreno.

**La Denticina Moreno**

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

**La Denticina Moreno**

cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes; evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

**La Denticina Moreno**

combate las Alferencias, la desazón de los Niños y sus humores.

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300 DE VENTA EN ELCHE: FARMACIA DE D. MANUEL POMARES

**La Denticina Moreno**

es un heroico remedio contra las infecciones intestinales de los Niños y su uso suprime la calentura y tonifica el estómago haciéndoles digerir mejor.

**La Denticina Moreno**

tiene cuarenta años de éxito creciente, por lo que ha sido imitada y falsificada y para evitar engaños exigir la legítima Denticina Moreno.

Precio del frasco en toda España 2 ptas.

**Banco Internacional de Industria y Comercio**

CAPITAL: 30.000.000 DE PESETAS

Casa central en Madrid: Carrera de S n Jerónimo 43 ☛ Telegramas y Teletogramas: BANKINTER  
SUCURSALES: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche  
Hellin, Huelva, Isla Cristina, La Unión, Lorca, Mazarrón, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa Maria, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Totana y Yecla

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa ☉ Agencia de viajes

Cambio de monedas X Cartas de Crédito sobre todas las plazas del mundo X Seguro de cambios X  
Transferencias de fondos entre las Sucursales, etc., etc. X Apertura de cuentas corrientes a la vista y a  
plazos, abonando intereses según vencimiento

BONOS A VENCIMIENTO FIJO AL 4 y 1/2 y 5 POR 100 INTERESES PAGADEROS TRIMESTRALMENTE  
CAJA DE AHORROS CUATRO POR 100 INTERESES

**J. Terol Romero** S. FERNANDO, 26  
ALICANTE

**CONSIGNACIONES Y EMBARQUES**

SERVICIO COMBINADO DE TRANSPORTES DE DOMICILIO A DOMICILIO

AGENTES EN BARCELONA

**SANZ SELMA-MAYCAS S. A.**

PASEO DE COLON NUM. 1

Hojalatería y Calderería

**Hijo de Ginès Pelegrin**

Barrio San Jerónimo, 27.

ELCHE

**H. COMERCIO-Elche**

**Carlos Antón Boix**

Materiales de Construcción

VELARDE 27.—ELCHE

**LOZANO**

SASTRE

**Colonia "ALEGRIA"**

4 pesetas litro

Droguería

**F. PEREZ SEGUI**

ELCHE

**DISPONIBLE**

**Diccionarios; gran surtido en la "Librería Agulló"; desde 1'25 a 80 pesetas**

Máquinas para coser suelas para Alpargatas, con trenza de yute con alma

Especialidad en máquinas para coser puntas y talones

Las únicas prácticas

**Martín Arrillaga**

ELGOIBAR «» GUIPUZCOA

SE VENDE la casa núm. 25 de la calle Traspalacio.

Para más detalles Hipólito Miñana Antón, Reina Victoria 6, Barrio del Puente.



Venta de  
Bicicletas  
Gramófonos  
y Discos  
de las mejores  
marcas

Agujas Deca

**Ramón Torres Mollá**

Barrio S. Jerónimo, 1 - ELCHE

**PIKMENTINE**

Tinte instantáneo para el cabello  
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses

VENTA:

**Droguería F. Pérez Seguí**

ELCHE

**ELCHE**

Semanario Republicano Radical Socialista

**DISPONIBLE**

Sr.